

Elgoibar celebra hoy el día de San Bartolomé con actos para todos los gustos

RICARDO DÍEZ

ELGOIBAR. El chupinazo dio el pistoletazo de salida ayer a las fiestas de Elgoibar, que hoy celebran una de sus jornadas más potentes. Y es que hoy viernes es el día de San Bartolomé, Santo Patrón del municipio, y por ello se ha diseñado un programa repleto de actividades para todos los gustos y edades.

Los festejos arrancan a las 9.00 horas de la mañana con la diana a cargo de los dulzaineros de Pamplona y Laguardia. La Banda de Música, por su parte, dará ambiente a las calles del centro a partir de las 10.00 horas. Por la mañana, se celebrará la procesión del Santo Patrón, a la que acudirá la Corporación Municipal, y seguidamente, la Solemne Misa Mayor.

Al mediodía, Haritz Euskal Dantzari Taldea y la Banda de Txistularis ofrecerán la 78ª Soka Dantza en Kalegoen Plaza, y después, la Banda de Musica ofrece un concierto.

Por la tarde, los más pequeños podrán disfrutar del parque infantil en Kalegoen Plaza y en Aita Agirre Plaza. La comparsa de gigantes, cabezudos y zezenklets volverá a ambientar las calles elgoibarras a partir de las 17.30 horas.

También habrá tiempo para las competiciones deportivas, destacando en el programa los partidos de pelota a mano en el frontón de la ikastola a partir de las 18.00 horas.

Después, se escenificarán dos interesantes espectáculos en el municipio. Primero, a las 19.00 horas, la compañía Trapu Zaharra interpretará 'Ametsetan bizi', y por la noche, a las 23.00 horas, llegarán las acrobacias del circo chino Chongqing Circus.

Ermua contará en 2015 con el mismo número de vehículos que hoy en día

El equipo redactor del Plan General de Ordenación Urbana realiza estas estimaciones para establecer cómo variará la movilidad

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Avance del Plan General de Ordenación Urbana de Ermua prevé que el parque automovilístico, para 2015, sea similar al actual.

Hay que tener en cuenta que el parque automovilístico ermuarra en estos momentos cuenta con 6.300 turismos. En 2011 había 8.107 vehículos en la villa. De estos 6.352 eran turismos, 318 ciclomotores, 394 camiones, 542 motocicletas y 22 autobuses, entre otros.

El equipo redactor del PGOU, de la empresa Mecsa, establece que el 2015 contará con cifras similares de vehículos debido a diferentes factores. Por un lado estima que la población total residente sufre un continuo decrecimiento, a pesar de que en los últimos cuatro años se ha atenuado con un ligero descenso de tan sólo el 0,8%.

Por otra parte, el volumen de inmigración desciende en los últimos dos años y la población ocupada también desciende desde el año 2009 al 2010 en un 5,4%.

Para establecer que no habrá ni más ni menos vehículos en Ermua en 2015 también se tiene en cuenta que el número de establecimientos de trabajo (empresas, locales...) disminuyen en todas sus ramas, especialmente en la construcción y en la industria, con valores cercanos al 10%.

El parque de vehículos ligeros tan sólo crece un 0,9% de forma acumulada entre 2007 y 2010, a pesar de que la tasa de motorización crece un 3,7% en ese mismo



El parque automovilístico ermuarra se mantendrá estable durante los próximos años. ■ A. LASUEN

LOS DATOS

► **Turismos.** 6.352 en 2011 y en 2012 son 6.300 coches.

► **Factores que determinan que en 2015 será similar el parque de vehículos.** Disminuyen los residentes, la población ocupada, la inmigración, el número de espacios de trabajo y los vehículos pesados.

periodo, puesto que a la vez se produce un descenso de la población total.

El estudio establece que también el parque de vehículos pesados desciende ligeramente a partir del año 2009.

Por todos estos indicios el equipo redactor entiende que puede concluirse que la recesión económica y el fenómeno de las migraciones poblacionales ha puesto freno al crecimiento de la movilidad en los próximos años, puesto que, al menos hasta el año 2015, que es el año para el que se ha modelizado la movilidad en el estudio elaborado por Mecsa va a mantenerse en niveles muy similares a los actuales.

El equipo redactor del PGOU establece este tipo de previsiones debido a que cree «importante tener en cuenta cómo podría variar la movilidad en términos globales en un escenario futuro en el que no haya cambios sustanciales en las infraestructuras de transpor-

te, pero en el que se tendrían en cuenta otros factores socioeconómicos influyentes en el volumen final del tráfico privado».

Otros datos

Otras estadísticas que afectan a la movilidad de Ermua y que hay que tener en cuenta son los aparcamientos. Por ello cabe destacar que Ermua ha pasado de los 1.300 vehículos mal aparcados de hace 10 años a los alrededor de 450 del mes de diciembre de 2011.

Se trata de los últimos datos aportados por la Policía Municipal en un día laboral de madrugada. Esto quiere decir que un 7,1% de los automóviles ermuarra no aparcen bien en la villa.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aramburu (Gipuzkoa Etorbidea, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Aramburu (Gipuzkoa Etorbidea, 46. Ermua).

MUTRIKU



La playa y la piscina exterior han permanecido cerradas al público por espacio de tres días.

Abierta al público la playa y la piscina exterior de Mutriku

La calidad del agua es óptima para el baño

GORRITIBEREA

MUTRIKU. Tras permanecer cerrada al público por espacio de tres días a causa de un vertido de gasoil, la nueva playa de Mutriku así como la piscina exterior se han vuelto a abrir al público tras la analítica de las aguas realizada ayer por la mañana y tras la desaparición de la mancha de gasoil que tanto alarmó el pasado lunes.

Ayer jueves por la mañana se personaron los técnicos de la Consejería

de Sanidad encargados de la calidad de las aguas para el baño, y tras el informe favorable de los mismos, la Cruz Roja encargada de la seguridad de las playas de Mutriku instaló la bandera verde al igual que en el Muelle del Tambor y la piscina interior que ha mantenido la bandera verde a lo largo de toda la semana.

A la espera de lo que dé de sí la denuncia que se interpondrá desde el Ayuntamiento de Mutriku en la jornada de hoy viernes, se estima muy difícil de concretar la razón que motivó la aparición de la mancha el pasado lunes, si bien la hipótesis que más cuerpo toma es la de la limpieza de los depósitos de

gasoil de algún barco en alta mar y la llegada de la mancha precisamente a la playa de Mutriku arrastrada por la corrientes.

Hay que recordar que la bocana de la nueva playa está abierta hacia el oeste, razón por la que le llega todo tipo de basura flotante, mientras que la piscina interior se salva al estar protegido tanto por el Muelle de Abrigo como por el Muelle del Tambor.

A pesar de la apertura de la zona de ocio, los responsables de la Cruz Roja recomiendan que todas las personas que se bañen estos días pasen posteriormente por la ducha para descartar posteriores problemas en la piel.

MENDARO

Las sesiones de los viernes en Debegesa retornarán en septiembre

I. LAZKANO

MENDARO. Durante este mes de agosto las habituales sesiones de los viernes en Debegesa se tomarán un pequeño descanso. Hasta el próximo 3 de septiembre no volverán a sus tareas los empleados de Debegesa y será entonces cuando vuelvan a retomar todas las acciones que dejaron pendientes antes del período vacacional.

Para este año se han programado 23 jornadas diferentes, que repartidos ordenadamente, ofrecen una buena opción para que los empresarios y particulares reciban una adecuada formación en temas de candente actualidad.

Gracias a estas jornadas, existe la posibilidad de recibir una valiosísima y precisa información sobre aspectos que influyen directamente en el devenir de las empresas. Además, todo esto se suele realizar de forma gratuita y por ello cuenta con una buena participación.

De las 23 jornadas programadas, ya se han celebrado 20 y la próxima cita tendrá lugar entre los días 20 y 21 de septiembre. Será por tanto una doble jornada y estará dedicado a la relación que tiene la red social Facebook con el mundo empresarial. Tendrá como título 'Conecta con tus clientes a través de Facebook' y se centrará en las ventajas y posibilidades que ofrece la red para comunicarse con los clientes.

Una vez concluida esta sesión, tan solo restarán otras dos jornadas hasta el final de año y se celebrarán en los meses de noviembre y diciembre.

SORALUZE

El lunes comienzan los entrenamientos del Sora de Preferente

NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. El equipo de categoría Preferente del Soraluze CF empieza a entrenar el lunes, de cara a preparar la temporada 2012 / 2013. El equipo tiene nuevo entrenador, Iñaki García, de Zaldibar, que según sus propias palabras esta «a la expectativa», ya que todo es nuevo para él. La temporada pasada fue bastante buena para los verdinegros, que empezaron muy bien, ocupando los primeros puestos de la tabla. Sin embargo, no fue posible ascender de categoría.

Esta temporada la plantilla se renueva en parte e incorpora figuras nuevas, ya que el equipo contará con entrenador, entrenador de porteros y preparador físico. El primer encuentro se disputará en casa el penúltimo fin de semana de septiembre y el rival será el Mutriku. El primer partido a domicilio será en Mintxeta, ante un descendido CD Elgoibar.

ERMUA

Los vehículos policiales tendrán que aparcar correctamente

K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. Los vehículos policiales, tanto de la Policía Municipal como de la Ertzaintza, tendrán que aparcar «correctamente» como los demás vecinos de la localidad, salvo en casos de emergencia, lógicamente. Esta obligación se desprende de una nueva normativa que recuerda a los agentes la obligación de diferenciar una parada de emergencia y las que no lo son.

Esta obligación, cuestionada por vecinos, sin conocerse realmente cual es la obligación real, ha sido comentada en espacios de la red como el Foro Ermua Opina incluso con fotos. La nueva normativa establecida subraya que «los agentes conductores se responsabilizan del uso asignado durante su servicio y, salvo cuando se deba intervenir en una situación de emergencia, en las demás ocasiones deberán estacionar correctamente el vehículo en un aparcamiento, como si de un vehículo particular se tratara». En los casos en los que no se cumpla, el conductor del vehículo policial será responsable de la sanción que corresponda imponer, que será impuesta por el director de Seguridad Ciudadana.

DEBA

Udalak kontzentrazioa antolatu du erromes batek jasandako sexu erasoa salatzeko

Ekitaldia gaur, 19:00etan, izango da udaletxeko plazan

ION FERNANDEZ

DEBA. Udaleko talde guztiak ados

jarri dira kontzentrazioa egiteko gaur erromes batek joan den abuztuaren 12an jasandako sexu erasoa salatzeko.

Ekitaldia arratsalde honetan, 19:00etan hasita, izango da udaletxe plazan, eta Deba eta Itziarko bizilagun guztiei dei egiten zaie bertan izateko horrelako kasuei euren gorrotoa erakusteko.

Herriko talde politiko guztiek «gaitzespenik zorrotzena agertu nahi du egoera horren eta eraso sexista ororen aurrean».

Kontzentrazio honetan Santiago bidean gertatutakoarekiko erabateko arbuioa adierazi eta gizon

eta emakumeen arteko berdintasuna adierazi nahi du Udalak.

Emakumeak jasandako erasoa abuztuaren 12an gertatu zen. Honen bere lagun batekin zioan Santiago bidea burutzen herriko atletik eta galdu ziren. Orduan, laguntza eskatu zioten motorrean zebilen gizon bati.

Ibilbidea erakusteko adostu zuten emakume bat berarekin motorrean joatea eta gero itzultzea, baina ez zen horrela gertatu eta gizonak saiatu zen emakumea bortxatzen. Garraxi egin zuen eta bere lagunak eta beste pertsona batzuk entzun zioten eta 112 telefono zen-

bakira deitu zuten eta beragana joan ziren laguntzera. Orduan, besteak alde egin zuen emakumea zerraman zenbait gauza lapurtu ondoren.

Emakumeak egindako salaketaren arabera, gizona 25 eta 30 urte bitarteko jatorri europarra da, 1,65 eta 1,70 metrokoa, argala, azal eta ile beltzarnekoa, eta erderaz hizketan egiten zuena zen. Bere aldetik, Udalak Ertzantzarekin harremanetan jarri zen «gertatutakoa argitze eta horrelakorik berriro gerta ez dadin eta hartu beharreko neurriak hartzeko», aipatu du Mainer Zubikarai alkateak.

APADRINA UN NIÑO del Tercer Mundo
por sólo 0,6 euros/día

Fundación Familias Unidas

902 16 20 16
www.familiasunidas.org